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上海飞凯光电材料股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                     编号：2021-001 

投资者关系活动

类别 

 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

■现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

国泰君安涂倩娴、周立川、陈尚娇、黄嘉仪、蒋文超；成音投

资王兴兴、马芳；中信证券蒋霁磊；长盛基金顾文天；大筝资

管李泰；乾银投资周家烈；财通证券郑子宏；交银联康人寿保

险王耀永；永赢基金慎胜杰；光大保德信基金华叶舒；中银国

际证券杨邵辉、曹擎；广发化工郭冬坤；太平基金苏明；华安

化工；个人投资者葛静华、明春华 

时间 2021 年 3 月 24 日 10:00——11:35 

地点 上海飞凯光电材料股份有限公司 

上市公司接待 

人员姓名 

副董事长、总经理苏斌先生；财务总监李晓晟先生；董事会秘

书曹松先生 

投资者关系活动

主要内容介绍 

1、公司所处行业中的屏幕显示材料、半导体材料及紫外固化

材料等材料领域经过多年的稳步发展，目前已进入产业化、规

模化、集团化的发展阶段，行业集中度较高。但随着下游市场

需求的不断扩大、行业自身的持续技术进步，公司涉足的产业

正面临着良好的行业发展机遇，现有市场参与者扩大产能及新

投资者的进入，将可能使市场竞争加剧。请问公司将如何把握

行业发展规律？以何种方式保证盈利能力？  

答：您好，公司致力于为下游企业提供优质材料并努力实现国

产替代，公司从生产传统产品紫外固化光纤光缆涂覆材料至现



 

今生产屏幕显示材料、半导体材料，公司整体的经营规划是在

材料方面不断突破迈进。从公司长远发展来看，比较现实的问

题是可能会有相对常青的公司，但却没有相对长期永久的产品，

因为产品是一直在变化发展的，这就需要公司实时根据市场情

况变化而做出应对措施。未来公司如果想要保持常青，掌握行

业发展规律并保证盈利水平，首先，需要公司高度重视产品研

发的投入以及自身研发综合实力的提高，保持研发投入力度的

持续性，积极做好新产品的研发和技术储备工作，进一步提高

公司的产品技术创新水平，2020 年公司研发费用投入约 1.36

亿元，较去年同期增长 12.13%，占 2020 年度营业收入的 7.32%。

其次，公司也坚持“内外兼修”，“内”指对公司内部研发技术

人才的培养，“外”指通过投资并购、合资合作、外部技术的引

进等方式，加深与同行业技术人员的沟通交流，整体提升公司

研发技术人员的综合实力。最后，从长期发展来看，公司致力

于向新产品、新业务领域发展迈进，积极围绕下游现有产品已

形成的规模销售，与客户开展其他材料产品方面的积极合作，

感谢您的提问。 

 

2、光刻胶开发难度很大，请问飞凯在实现光刻胶突破上是怎

么做的？其次，公司目前光刻胶研发核心人员的背景是怎样

的？再者公司 i/g 线光刻胶，甚至以后更高端的 KrF 光刻胶，

主要针对的客户是哪些？ 

答：您好，光刻胶的成分主要是感光剂、树脂、光引发剂外加

一些助剂，飞凯最先研发用于 PCB 行业的湿膜光刻胶，通过技

术积累将光刻胶产品拓展到 LCD 行业光刻胶，同时，公司也在

研发半导体光刻胶。公司研发团队由易到难，步步积累，通过

在前期较为简单的光刻胶研发中不断积累经验，逐步突破光刻

胶研发难度，走向更高端光刻胶研发道路。公司通过引进有多

年研发经验的行业专家专门做光刻胶开发工作，他们在研发过



 

程中起着领导作用，公司内部研发团队通过与外部人员的学习、

讨论，不断吸收消化新的技术和理论，甚至创新出自己的技术，

使得公司内部研发人员的水平得到很大提高，加强了核心竞争

力。公司的 i-Line 光刻胶、Barc 光刻胶，目前处于客户验证阶

段，现阶段公司首要任务是将自己的产品做好、做稳，这样才

能更好的与国内外知名企业合作，感谢您的提问。 

 

3、目前原料涨价，公司面对的下游客户如京东方这些大的厂

商，都有很强的话语权，请问原料涨价能不能传递下去？另外

若后期市场需求增加，公司半导体材料以及液晶显示材料有没

有可能提价？公司现在是项目制，但是采用项目制会带来公司

管理成本的提升，包括激励、权利的下放。希望公司能在这方

面展开介绍。 

答：2020 年化工原材料价格有所增加，对公司产生了一定影响，

总体来说，原材料价格上涨对公司影响较小。因为尽管有些化

工原材料涨价很大，但实际它占公司研发配方比例很低，所以

对公司的影响可控，另一方面，化工原材料涨价虽然会对公司

产品单位毛利率产生影响，但是公司可以通过提高销售量来弥

补毛利率下降带来的毛利下降。同时，公司也在管理层面不断

进行改善，期望通过提高管理效率来缓解公司面临的外部压力。

目前公司正积极推动事业部制改革，公司于 2020 年根据产品分

类设立显示材料事业部、半导体材料事业部及紫外固化材料事

业部三大事业部，每个事业部具体负责相关项目应用领域中产

品的发展，包括新产品的拓展和存量产品的维护。对于公司其

他不在上述三个项目领域里产品的开拓，公司会保留原先的直

线条管理策略。综上，公司采取新老并存的管理模式，当公司

面临较多的产品线时，可以兼顾到每个行业和每条产品线，让

每条产品线保持活力，从而带动公司整体发展。管理公司实际

是“管人”，管理层需要在责任、权利、利益三方面建立清晰的



 

制度，明确每个职位需要承担的责任，能给予的绩效利益以及

权利。公司会将不同的个体与上市公司整体进行平衡、结合，

发挥出每个个体最大的优势。当然任何一个管理模式都是有弊

端的，所以公司管理层会争取最大限度的发挥它的优势，感谢

您的提问。 

附件清单（如有） 无  

日期 2021 年 3 月 24 日 

 


